

EDITORIAL

El siglo XXI se ha caracterizado por la generación de cambios en todos los ámbitos: sociales, económicos, culturales, políticos y educativos, los cuales plantean a la Instituciones de Educación Superior una mayor apertura de sus *campus*, talentos y conocimientos en aras de la vinculación con la dinámica social.

En este sentido, la universidad venezolana ha contribuido con el desarrollo nacional, convirtiéndose en un agente de transformación científica y tecnológica; al mismo tiempo que gestiona la generación de conocimientos con perspectiva interdisciplinaria. Es por ello, que se requiere innovar, reflexionar y reinterpretar los escenarios y líneas gerenciales en cada organización, para dar pertinencia a su accionar ante los nuevos retos del contexto.

Ante esta coyuntura hoy nos encontramos con una nueva edición de la Revista Científica Honoris Causa, órgano divulgativo del Vicerrectorado de Investigación y Postgrado de la Universidad Yacambú, que ha logrado motivar a los integrantes de la comunidad universitaria en la investigación, regional, nacional e internacional, convirtiéndose en un referente teórico de interés en los estudiosos de pre y postgrado. La formación de investigadores en el área científica, es un arduo y complejo transitar, en el camino de dedicación, responsabilidad, aunado a un conjunto de valores que posee cada uno de los participantes del Posdoctorado en Gerencia dictado en la Universidad Yacambú.

En este sentido, se presenta la edición especial de la revista, la cual recoge diversas temáticas gerenciales que han sido investigadas con profundo interés y rigor científico y a la par de las competencias adquiridas durante el desarrollo de los estudios realizados. Se considera que los postdoctorantes se caracterizan por ser investigadores íntegros, éticos, con visión humanística, emprendedora con competitividad internacional, que divulgan sus saberes para dar visibilidad científica a los conocimientos generados.

Se anuncia entonces en este tránsito investigativo, la proyección del Postdoctorado en Gerencia con la presentación de diversos artículos de actualidad que se proyectan ante la comunidad académica y científica, en torno a un alcance más transcendental y con la posibilidad intelectiva de abrir un debate e intercambio de experiencias y prácticas a nivel local, nacional y mundial a partir de los conocimientos generados. Todo esto, en un marco humanístico de equilibrio, tolerancia, cooperación, sensibilidad por el otro, requeridos por los nuevos horizontes delineados por la realidad compleja y emergente para la difusión del conocimiento, pero lo más importante hacia la comprensión del Ser que lleva implícito.

En este escenario postdoctoral, se mantienen las expectativas e interés investigativo por seguir indagando sobre los elementos, factores y condiciones que se despliegan en el escenario gerencial; en razón de ello, ese espíritu de curiosidad, aprendizaje constante y capacidad de transformación, precisa una vez más el interés la importancia de fortalecer epistemológicamente los modos de construir conocimiento, y en la congruencia entre el pensar y actuar, concretados en el lema "aprender haciendo" de la Universidad Yacambú.

Finalmente, es para mí un orgullo contar con postdoctorantes comprometidos que han realizado un gran aporte científico a la difusión del conocimiento, mismos que enaltecen la universidad en beneficio de la comunidad académica en general, razón principal que realza nuestra labor como institución educativa.

Dra. Raiza Mármol